

## PRÉSENCES DU GRAND RABBIN

Vendredi soir : Min'ha / Maariv	Samedi matin : Cha'harit Beth Yaacov	Samedi soir : Min'ha / Séouda Chlitchit Maison Juive Dumas
---------------------------------	---	---

## HORAIRES DES PRIERES

		SYNAGOGUE BETH YAACOV	SYNAGOGUE DUMAS
Vendredi 23 janvier	Maariv (chir hachirim 17h45)	18h00	18h00
Samedi 24 janvier	Cha'harit suivi d'un kiddouch offert *Présence Rav J. Toledano et Rav E. Ackermann Min'ha, Séouda Chlitchit et cours (Chkia: 17h26) Maariv	9h30 * 16h45 18h17	9h00 16h45 18h17
Semaine	Cha'harit Min'ha du lundi au vendredi Maariv du dimanche au jeudi Cha'harit dimanche et jours fériés	7h15 (lundi et jeudi) 8h00	7h00 13h30 19h00 8h00

## COURS DE LA SEMAINE

### Ce Chabbat

Min'ha suivi du cours et de Maariv

**Rav Mikhaël BENADMON**  
16h45 : Syn. Maison Juive Dumas  
« QUE RESTE-T-IL DE  
L'INTIME DANS UN MONDE  
CONNECTÉ ? »

**Rav Eric ACKERMANN**  
16h45 : Syn. Beth Yaacov  
« COMMENT DIEU VEUT  
RENDRE LES ENFANTS  
D'ISRAËL ACTEURS DE LEUR  
LIBÉRATION ? »

### En ligne



Cours par Zoom  
**Rav Eric ACKERMANN**  
le lundi 26 janv. à 20h00  
Reprise des cours :  
Lundi 9 février à 20h00

**Cours annulé**

### A VENIR

Lundi 2 février à 18h00  
Syn. Beth Yaacov / sur inscription  
Séder de Tou Bichvat : la plus  
grande table de fruits du monde

### Mercredi 4 février

**Apéro du Rabbin**  
Syn. Beth Yaacov / sur inscription  
« PRENDRE SOIN DU MONDE :  
JUDAÏSME ET ÉCOLOGIE »

### Cours hebdomadaires

Par **Rav Mikhaël Benadmon**

**Dimanche, 9h00 à  
10h00**  
Syn. Maison Juive Dumas  
Commencez la semaine  
Par Acha  
Etude hebdomadaire de la  
Paracha de la semaine.

### Mardi à 20h00

Syn. Hekhal Haness  
Réflexion auto-  
grandes questions de la  
pensée juive

**Cours annulé**

## NOS MEMBRES

Condoléances	A la famille de M. René Schwarz z'l, décédé le 21 janvier 2026. Il était l'époux de Mme Viviane Schwarz et le père de M. Daniel Schwarz, de Mme Carine Blatt et de Mme Laurence Bergerat-Schwarz.
Mazal Tov	A Mme Germaine et M. David Ouazana pour la naissance de leur fils Leny Shlomoh né le 11 janvier 2026. A Mme Caline Chitayat (fille de Mme Carine et M. Allen Chitayat) et M. Youri Feferman (fils de Mme Tatyana et M. Mikhaël Feferman) à l'occasion de leur mariage célébré à Genève le 18 janvier 2026.
Kiddouch offert	A la synagogue Maison Juive Dumas, par Mme Mireille Zilkha à la mémoire de M. Eliahou Zilkha z'l.

## Le silence assassin

Dieu envoya 10 plaies sur les Égyptiens pour condamner Pharaon qui voulait nier l'existence du Créateur de l'univers. Les plaies provenaient de tous les éléments de la Création, certaines de l'eau, d'autres de la terre, d'autres du ciel, pour témoigner que Dieu en est le maître.

Pharaon complètement brisé et humilié quitte son palais au milieu de la nuit pour se rendre avec hâte dans le pays de Goshen et supplier individuellement tous les enfants d'Israël de quitter l'Égypte. Le peuple savoure enfin la liberté, dont l'apothéose aura lieu au pied du Sinaï.

Au moment le plus crucial de la dernière plaie d'Égypte, au chapitre 12 verset 30 de notre Paracha, le texte nous dit : « VAYAKOM PAR'O », Pharaon se leva de nuit, et Rachi précise à travers l'un de ses commentaires les plus courts de toute la Torah : il se leva de son lit ! Commentaire à la fois très curieux et incroyable... Évidemment, s'il se lève au milieu de la nuit, ce n'est pas de son fauteuil mais bien de son lit, Non ?

Rachi veut mettre en avant le fait que Pharaon n'eût aucun scrupule de se coucher la veille, de se mettre au lit, alors que le monde brûlait autour de lui, alors que les aînés de ses propres citoyens se révoltèrent contre lui ! Pharaon n'eût aucune honte de fermer sa porte, de fermer ses volets, totalement insensible, comme si de rien n'était, et de se coucher !

Nous aussi, serions-nous capables de nous allonger et de fermer les yeux, alors que le monde brûle autour de nous ?

La question du silence assourdissant des médias et du monde face à l'horreur qui sévit en Iran est du même acabit...

La Torah souligne au verset 29 : « Au milieu de la nuit, Dieu frappa tout premier-né **en terre d'Egypte** ». Pourquoi la Torah ne dit-elle pas : « Dieu frappa tout premier-né égyptien » ? Rachi explique : « Il frappa même les premiers-nés étrangers présents sur le sol égyptien ! ». Autrement dit, les étrangers qui vivent en Egypte sont touchés de la même façon que les égyptiens eux-mêmes. Mais pourquoi ? Quelle est leur faute ?

Le Rav Elie Kling souligne que cela ressemble à la faute que reprochait Sarah à Avraham, quand Hagar se moquait d'elle. Rachi de préciser : « Quand elle m'a humiliée, tu as gardé le silence. » Autrement dit, Rachi présente ici le silence d'Avraham comme complice des actions de Hagar.

Ce que la Torah condamne lorsque la plaie frappe les étrangers se trouvant en Egypte, c'est le silence complice de ceux qui savent car ils sont présents, mais ne disent rien et ne réagissent pas. Il est aussi grave de fermer les yeux devant un crime que de le commettre !

Le respect d'autrui est un fondement de la Torah, nous rappelle Rabbi Akiva dans le Talmud de Jérusalem.

Nos Sages racontent que Job était l'un des conseillers de Pharaon. Lorsque ce dernier leur soumis sa « solution finale », Job s'est tu. Et c'est le même Job qui fera plus tard l'atroce expérience du silence de Dieu...

Toutefois, l'Eternel lui répondra lorsqu'il prierai enfin pour les autres : « Et l'Eternel compensa les pertes de Job, après qu'il eût prié pour ses amis » (Job 42, 10).

Depuis, il y a ceux qui préfèrent se taire et d'autres qui choisissent de prier et d'agir.  
Quelle responsabilité !